
運輸及房屋局局長發言全文（只有中文） 
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   以下為運輸及房屋局局長鄭汝樺今日（二月六日）出席論壇《運輸基建公眾

參與前瞻》後，與傳媒談話的全文（只有中文）: 

 

運輸及房屋局局長：今次是一個新的嘗試，我們以網上直播形式，有嘉賓，也

有在網上收集意見。作為第一步，我們承諾了會探討如何透過多渠道、多媒體

去進行諮詢，優化現行的過程。我覺得今日的網上論壇是很好的第一步，收集

了很多有用的意見，特別是幾位講者對於青年工作都很熟悉，都提點我們諮詢

的心態是很重要的。諮詢渠道始終是一個工具，最重要是希望大家一起努力，

構築一個有效及有意義的諮詢過程。 

 

記者：局長 facebook 平台在十二時會關閉，有很多網民表示政府無回應，是否

不太懂得用 facebook? 

 

運輸及房屋局局長：不是。今次使用 facebook 與用作社交的 facebook 不同，我們

利用它作一個平台，以收集意見。在未來一段時間，如果（網民）有具體的建

議，我們會逐一回應。今天是以一個平台，一個討論區的形式去做。 

 

記者：在撥款之後才做這些工作是否假諮詢？ 

 

運輸及房屋局局長：這次是運輸基建公眾參與的前瞻，即是未來我們如何再做

好諮詢工作。我們想聆聽社會上不同群組的意見，網民是一個重要的群組，但

是社會上還有其他群體，我們也想聽他們的意見，如何優化現時的諮詢過程。

今次只是討論區的形式，運作幾小時，大家可繼續用不同的方法，包括 Email（電

郵）等，向我們表達意見。我們承諾對具體建議，會逐一回應。 

 

記者：但局長這是 facebook，如果要收集意見，為何要用 facebook 的形式？ 

 

運輸及房屋局局長：我們曾考慮不同的方法，如何可在同一時間，讓很多甚至

過萬的網民可向我們發表意見。Facebook 是其中一個可行的平台。我們今日收到

的意見，有很多（網民）認為不一定只用 facebook，可用其他方式。我們正集思

廣益，考慮如何接觸特別是網民這個群體，用哪一個平台才是最好，這方面我

們願意聽意見。 

 

記者：有沒有考慮更互動？現時年青人正覺得欠缺互動，你在 facebook 不回應，

只收集意見，為何要用 facebook 的形式？ 



  

運輸及房屋局局長：我剛才已經回答了。這次是在網上用 Wall 的形式，在未來

一段時間，（網民）如果有實際的意見，我一定會逐一回應，用現時網民在 facebook

的聯絡，逐一答覆。 

 

記者：會否開設個人網頁、開 blog，或獨立個人的 facebook，日後繼續運作？ 

 

運輸及房屋局局長：不同人士正給予我們不同的意見，最重要是哪一個渠道，

渠道是一個工具，如何才是有效、有意義的接觸，各方意見我們都願意聆聽。 

完 
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